



Seguridad. Destaca reducciones de ese delito en NL, Guanajuato y Tabasco; otras cifras en caída son las de extorsiones, a razón de 38% de junio de 2025 a la fecha

Con Sheinbaum baja 42% el homicidio; 36 casos menos a diario

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

Los delitos de alto impacto llevan tendencia a la baja con una disminución mensual de 31% respecto a octubre de 2024, informó el gobierno federal. PAG. 8

Con Claudia, homicidios bajan 42%; 36 casos menos cada día

Seguridad. Secretariado Ejecutivo destaca reducción de ese delito en NL, Tabasco y Guanajuato; extorsiones también cayeron 38% de junio de 2025 a enero de este año

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

La comisión de homicidios dolosos a nivel nacional disminuyó 42 por ciento de septiembre de 2024—último mes de la administración de Andrés Manuel López Obrador— a enero de este año, al pasar de un promedio diario de 86.9 a 50.9 víctimas, destacó la presidenta Claudia Sheinbaum.

“Hay 36 personas que dejaron de perder la vida, vamos a ponerlo así, diariamente entre septiembre de 2024 y enero de 2026, además de la reducción en otros delitos”, destacó en su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional.

Por su parte, la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa, detalló que, al comparar el promedio diario de homicidios de enero de 2026 respecto a febrero de 2025, Guanajuato tuvo una reducción de 65 por ciento y Tabasco de 70 por ciento.

Mientras que de enero de 2026 a septiembre de 2024, Baja California, Estado de México y Nuevo León tuvieron disminuciones de 40, 48 y 75 por ciento, respectivamente.

Figueroa también informó que los delitos de alto impacto presentaron una tendencia a la baja, con una disminución mensual de 31 por ciento respecto a octubre de 2024.

La mandataria resaltó que su gobierno ha realizado un reforzamiento en la estrategia de seguridad, principalmente en materia de inteligencia e investigación, así como el mejoramiento de la Guardia Nacional.

“Primero, hoy tenemos a la Guardia consolidada, pero se sigue trabajando porque todos los días hay que mejorarla.”

“Lo segundo, reforzamos inteligencia e investigación, recuerden que modificamos la Constitución para que el Centro

Nacional de Inteligencia (CNI) también pudiera dedicarse a la seguridad pública”, expuso.

Estrategia consolidada

Marcela Figueroa destacó que gracias a la implementación de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, ese delito tuvo una reducción de 38 por ciento de junio de 2025 a enero de 2026.

“A partir del inicio de la Estrategia Nacional contra la Extorsión podemos identificar una reducción de 38 por ciento en la comisión de este delito”, resaltó la funcionaria federal.

Por su parte, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, resaltó que, a partir de esa estrategia, se ha incrementado el número de denuncias ciudadanas contra la extorsión a través del 089.

“Del 6 de julio de 2025 al 1 de febrero de 2026 se recibieron 142 mil 505 llamadas, de las



cuales 89 por ciento corresponde a extorsiones no consumadas gracias al acompañamiento en tiempo real de los operadores”, explicó.

De ese total, “15 mil 708 llamadas fueron extorsiones consumadas y que aportaron información para la apertura de más de 5 mil carpetas de investigación por parte de las fiscalías estatales”, añadió el funcionario.

El coordinador del Gabinete de Seguridad también destacó que 43 mil 438 personas relacionadas con delitos de alto impacto fueron detenidas y 327 toneladas de droga, incluyendo mil 800 kilos y más de cuatro millones de pastillas de fentanilo, aseguradas de octubre de 2024 a enero de este año.

Destacan detención de 43 mil personas ligadas a crímenes de alto impacto

García Harfuch apuntó que en ese periodo se decomisaron 22 mil 800 armas de fuego, al tiempo que las fuerzas armadas han desmantelado más de 2 mil laboratorios para la producción de metanfetaminas.

“Desde el inicio de esta administración se consolidó una estrategia que prioriza la atención a las causas, el uso estratégico de la inteligencia, la investigación criminal y una operación territorial coordinada entre la Defensa Nacional, la Marina, Guardia Nacional, Fiscalía General de la República, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y el CNI”, aseguró.

“Este trabajo conjunto entre las instituciones del Gabinete de Seguridad y la coordinación de las autoridades estatales ha permitido debilitar estructuras criminales, detener objetivos prioritarios, combatir delitos de alto impacto y brindar mayor protección a la ciudadanía”, añadió el funcionario federal.

“Fueron confundidos”

Los mineros secuestrados en Sinaloa fueron confundidos con integrantes de un grupo criminal antagónico de *Los Chapitos*, reveló García Harfuch.

El coordinador del Gabinete de Seguridad expuso que los cuatro detenidos por estos hechos presuntamente son miembros de esa facción del cártel de Sinaloa.

“Lo que mencionan (los capturados) es que los mineros fueron confundidos con integrantes de un grupo antagónico; son las primeras declaraciones, vamos a tener más información y, por supuesto, más detenidos”, expuso.

Destacó que cinco de las 10 personas desaparecidas ya fueron identificadas por la Fiscalía General de la República y añadió que previamente las víctimas no habían denunciado extorsiones ni acciones en su contra por parte de delincuentes. ■

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP, 8

11/02/2026

NACIONAL



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL



García Harfuch flanqueado por los titulares de Gobernación y de la Defensa, Rosa Icela Rodríguez y Ricardo Trevilla. J. QUINTANAR